



CORBANA pide precio justo del banano en el mercado europeo

- **Industria bananera de Costa Rica solicita a los supermercados europeos no rebajar el precio para el 2024**

San José, 18 de diciembre 2023. El medio especializado Reefer Trend comunicó el pasado 08 de diciembre que los supermercados europeos están solicitando una rebaja de 1.30 euros/caja en el precio del banano, pasado de 16.30 euros/caja a 15,00 euros/caja de banano, es decir un -8,00% para un año.

Según informa el medio, los supermercados alegan una rebaja en el costo naviero y en el fortalecimiento del euro frente al dólar estadounidense.

Con los hechos acontecidos para el 2023, la industria bananera consideraba que los supermercados habían recapacitado para llevar el precio de la caja de banano a niveles ruinosos, y que habían comprendido el pedido de Costa Rica y otros países Latinoamericanos de responsabilidad compartida en la cadena de distribución del banano.

La industria bananera de Costa Rica, representada por CORBANA, hace un llamado exigiendo mejores precios a los compradores europeos, en especial a los supermercados, y no retomar la estrategia de precios de compra a la baja.

Para el 2024, se tiene una fuerte incertidumbre en cuanto a aspectos logísticos debido a la situación del canal de Panamá, que podría afectar a todos, tanto a los usuarios como a los no usuarios. A esto se suma el fenómeno de El Niño que, según se proyecta, tendrá consecuencias globales.

La semana 49-2024 se ha anunciado un importante incremento en las materias primas para fabricar la caja de cartón. Los precios de los insumos, tales como cartón y plástico presentan precios que todavía no llegan a los niveles pre pandemia y que también están sometidos a una alta volatilidad.

“De la actividad y exportación de banano dependen cientos de miles de familias en Costa Rica y Latinoamérica, su sostenibilidad es de suma importancia para zonas que tienen pocas opciones laborales, por lo que estamos solicitando una actitud de responsabilidad compartida, que permita distribuir la afectación a lo largo de la cadena

Contacto de prensa:

Evelyn Arce Quirós

Teléfono: 6050-4152

Correo: earce@interamericana.co.cr



de suministro, y que no sean los productores, quienes asuman toda la carga”, explicó el Ing. Jorge Sauma Aguilar, Gerente General de CORBANA.

El banano sigue siendo la fruta de menor precio y no ha experimentado un proceso real de aumento; por el contrario, su valor viene en deterioro real por décadas, tal y como lo hemos estudiado internamente y como también lo han manifestado destacados analistas internacionales.

El banano de Costa Rica es el mejor del mundo porque se produce cumpliendo con políticas sociales y ambientales sostenibles. El país paga los mejores salarios del sector agrícola y es el sustento de más de 150 mil familias.

La producción del banano está certificada porque se hace bajo altos estándares de protección al medio ambiente y el 100% de las fincas bananeras de nuestro país cuentan con certificaciones ambientales y sociales.

Estos estándares los queremos mantener y por eso consideramos justa la solicitud que hacemos a los supermercados de no bajar el precio de compra del banano.

Contacto de prensa:

Evelyn Arce Quirós

Teléfono: 6050-4152

Correo: earce@interamericana.co.cr